

Gerona:—2'50 pesetas trimestre.

Fuera la capital: Trimes tres pesetas. Pagos adelantados.

Anuncios y Comunicados precios convencionales.

Número suelto.—25 céntimos.

Barcelona.—Corresponsales para anuncios y suscripciones: Roldós y C. Escudillers 30, y Centro de Anuncios y Suscripciones de Cornet y Más, Arolas 5 ent.º

Redaccion y administracion plaza Independencia, 14, Imprenta

AÑO III Miércoles 14 de Enero de 1891.—Núm. 155

SE PUBLICA los Miércoles Viernes y Domingos.

EL INDEPENDIENTE

PERIODICO LIBERAL

DIRECTOR.—ALBERTO NUGUE

Los originales que se remitan, deberán ir firmados, y no se devolverán insertense ó no.

Toda la correspondencia remitase á la Imprenta de este periódico.

CURACION SEGURA Y RAPIDA del DOLOR de muelas y DIENTES ODONTALGICO REXY

Este Odontálgico es el que mas eficaz é instantáneamente calma el dolor de muelas y dientes por fuerte y crónico que sea. Sus efectos en seguros y rápidos, cesando por completo el dolor al momento de su aplicacion.

Siempre cura.—Nunca perjudica.

PRECIO DEL FRASCO, UNA PESETA

De venta en esta capital, Farmacia de Dr. Perez,

En Figueras, hijo de D. José Martí y Juliá del Comercio de drogas.

En San Feliu de Guixols, Sres. Canarica Vives, Droguerías

En Olot, D. Juan Planagumá Fabrica de Licores.

Timbre de honor.

Hay que esforzarse mucho, pero con mesura, con aplomo, aprendiendo en los errores del pasado y estudiando en las necesidades del porvenir, á fin de que al partido liberal saque á flote sus candidaturas. Para esto la mar de obstáculos que se atraviesan son nada si se comparan con la grandiosidad de la empresa y los medios de que podemos disponer para llevarla á cabo, medios que á muchos les parecen reducidos no disfrutando en nuestro favor las franquicias de la vida oficial, pero que en realidad distan mucho de serlo, si se atiende que esa iniciativa es para los partidos un lastre corruptor y representa casi siempre la abundancia de un estómago y el hambre al siguiente. Además venció nunca la iniciativa oficial á los partidos cuando estos tienen fuerzas vivas y basta un leve empuje para hacerles marchar? ¿dominó nunca la iniciativa oficial allí donde el entusiasmo se impone y la correccion en los procedimientos la espera á pié firme?

Se necesita solo pues el entusiasmo para triunfar. La influencia oficial es un enemigo que se bate en las sombras, un enemigo que para horas apuradas rayanas de la desesperacion, y forja sus rayos con mano tremula, vacilando siempre. No hay que esperar de ella el acierto cuando la razon huye de su lado, y esa razon le falta totalmente cuando esa influencia se pone al servicio de causas imposibles.

La victoria de consiguiente está en manos de nuestros amigos. Su es-

fuerzo no ha de resultar vano; su decision esteril, si se pone empeño decidido en triunfar; sin que sea menester protestemos de la necesidad de que el esfuerzo necesario para ello sea decoroso rehuyendo las armas de mala Ley, pues conociendo los sentimientos de la mayoría de nuestros correligionarios, el consejo que les diéramos podria interpretarse como una calumnia de aquellos sentimientos. No; vale mas infinitamente mas para la honra de los partidos y el prestigio de sus hombres una derrota en buena lid que todas las actas del mundo, porque las actas son credenciales precarias de una vida tácita, fenómenos que pasan, mientras que la honra y el decoro son interés permanentes, intereses que el dia que un partido los pierde no los recobra nunca.

Aspiramos pues á vencer en noble y honrada lid; sin calumniar á nuestros adversarios; sin disputarles el justo y lejítimo prestigio que tengan, prestigio honrado y hasta tanto, que antes de hacerlo palidecer con frases de mal gusto y vergüenzas indignas del periodismo preferiríamos romper para siempre la pluma apartando los ojos y el corazon de una campaña tan infausta. Las puertas de los comicios están abiertas para todo el mundo, federales, carlistas, conservadores, liberales, republicanos á secas, y los comicios son un sagrado, son la voz de la patria que llama á sus hijos al palenque, no para denigrarse ni embrutecerse con diatribas ni perseguirse con miserables venganzas. Quien fulmina las primeras, quien alienta las segundas dá pruebas de que solo el deseo de un miserable medio personal le seduce, y al mismo tiempo de una cobardía grande, pues en el reyuelto mar de la política los que se escudan en el ruido de las grandes mareas para herir al adversario y desprestigiarle, dan muestra de que en los fuegos de avanzada y á pecho descubierta no serian hombres.

Si por los adversarios no se guarda esa delicadeza peor para ellos, y luego sabido es el refrán de que en todas partes cuecen habas, ó en otros términos que todos los partidos se ven infestados por la gente indelicada, lo cual no es argumento ciertamente para que en la vida pública se pierda el decoro.

Demasiado desgraciados andan los que han perdido ese decoro para que exciten las envidias de nadie.

Los hombres de carácter son los que dán en la política la verdadera nota. Por esos han hecho nuestro partido hondas ratas y ha desafiado los mas rudos contratiempos.

Hagamos pues de las ideas nuestro

ocho predilecto, y acostumbémonos á mirar á los hombres no por lo que son, sino por lo que representan. Entonces tendremos mas confianza en las propias fuerzas, y alentaremos con mas rigor en nuestras resoluciones, dejando de temer el espantajo de las presiones de arriba, esa nube fatal que empaña los ojos de tantos creyentes en la libertad, haciéndoles ver prismas dorados en todos los sacrificios y expectativas de muerte en todas las mojigangas. Desterrémonos el miedo, partiendo del axioma de que el miedo en la vida pública es la ignorancia puesto á tributo de la osadía, y luego tengamos tambien una confianza, que nadie que medite un poco se ha de atrever á calificar de cándida en el triunfo definitivo de la ley.

¿Se conculca esta? pues esto hoy ya no sucede impunemente, y basta en ocasiones el escándalo que produce el hecho de haber sido aquella violada para que la conciencia pública se levante como si fuera un solo hombre y hunda en el polvo á los conculcadores. Se dan ejemplos.

El enemigo es nuestra apatia, nuestra indiferencia exajerada, y decimos exajerada por que reconocemos que nuestros partidos lo han hecho y lo hacen en su conjunto, casi siempre, tan mal, que la indiferencia publica para con ellos es el cambio mas lejítimo de la moneda con que se le paga.

Pero de esto á la *nirvana* de que se quejaba *El Imparcial* vá una distancia grande, distancia que no puede salvar ningún pueblo que tenga conciencia de sí mismo, sin rubricar, al hacerlo, de su suerte en los destinos del mundo.

¿Que seria de un país en el cual nadie se moviese y dejase á los Gobiernos hacer sus elecciones en paz? ¿Que seria de un pueblo con la sangre helada en las venas y el corazon aterido de frio, impotente para decir si ó no?

Pueblos así no los hay en la tierra, y el pueblo español no esta, afortunadamente, en un estado tal de atarismo que no piense ni tenga ideales de ninguna clase. Parece así á primera vista, dados los desengaños tremendos que ha sufrido el pueblo juguete de tiritos y troyanos, pero las ideas no han muerto en la conciencia popular, por que las ideas no pueden morir y son, por decirlo así, la religion del alma y el Dios que mueve todas sus energias.

Los escépticos se reirán, como nosotros nos reimos de ellos, como se rie la historia, como se rie, en suma la caricatura los destinos enfrente de todas las empresas fracasadas.

Dar por fracasado el sufragio uni-

versal sin haberlo ensayado no es lo correcto; vencer, empujados por el soplo redentor del sufragio seria para los liberales verdaderos, timbre de honor.

Por esto aspiramos á ver revivir la obra del partido liberal en la provincia entera como en sus mejores dias, y aun despejada de los malos resabios de otros dias. Y aspiramos á esto sin hacernos ilusiones generosas, sabiendo el terreno real que pisamos, lo que pueden nuestros adversarios, á quienes en lo que sus impulsos tienen de noble y generoso hacemos justicia. Sabiendo el mundo catalán que nos queda, fiados en las ideas tan solo y en su impulso generoso.

¿Sellará el partido liberal su timbre de honor en las elecciones á que venimos avocados? ¿Si quiere, lo sellará! La capital da el ejemplo, pagando así una vez la inmortal Gerona su patriotismo, su cultura, su amor verdadero á la causa del progreso votando unánimes la candidatura del activo y celoso así como distinguido correligionario

D. Jose J. Herrero

que presentan nuestro Comité y casi podemos decir la Democracia entera.

El Crimen del Hotel Baden.

La circunstancia de haber sido aprehendido en Olot un sujeto, al cual se supone el polaco Estanislao Alejandro Padlewski asesino del general ruso Seliwerstoff nos mueve á dar algunas noticias del hecho, primero por la resonancia universal que ha tenido y segundo por que si hay alguna error, como es muy fácil en la defension de Olot, pueda subsanarse á ser posible, dejando en libertad á un inocente. Su fotografia ha circulado en toda Europa, pero hay datos mas precisos sobre su personalidad los cuales publicamos extractando la orden de captura ó requisitoria del Juzgado instructor del Sena de fecha 24 de Noviembre del pasado año. Resulta de la misma que el inculpado tiene los ojos muy hundidos y que su aspecto delata mucho cansancio físico y moral.

Segun esa requisitoria Padlewski nació el 20 de Diciembre de 1857 en la población de Okhmatow, distrito de Mohile, provincia de Polonia siendo sus padres Padlewski, capitán del ejército ruso, ya difunto, y Elnina Nericka, de ignorado paradero. Junto con él se interesa la captura de Mendelson (Estanislao) co-autor del delito, nacido en Varsovia en 18 de Noviembre de 1857, habitante en Fonteaq-ant-Rosas, departamento de Paris, calle Clamart.

Segun resulta de la causa y documentos circulados á todos los paises para la extradición el dia 18 de Noviembre último, despues de una primera tentativa que resultó infructuosa, Padlewski pudo introducirse en las habitaciones ocupadas por el general Seliverstoff en el Hotel Badén con el pretexto de entregarle una tarjeta invitatoria de un concierto, y apenas el general ponía sin la menor desconfianza el sobre de una carta despues de enterado, el asesino se le arrojó encima y le tiró á boca de jarro con un revólver ocasionándole súbita muerte.

Padlewski debía tener cómplices, pues viviendo en una miseria profunda, no se explica, sin haber recibido fondos, como pudo comprar el revólver y entregar al hacer el pago un billete de 100 francos, y mucho ménos hacer los preparativos del crimen en la forma hábil con que procedió, salvaguardándose la fuga. Su delito segun el código penal francés, viene calificado por los despachos internacionales que se han circulado como comprendido dentro los artículos 296, 297 y 298 del referido código. Su captura está decretada en todos los paises del mundo con quienes Francia lleva celebrados tratados de extradición, y se ha creído un día cojerlo en Argelia, otro en Túnez, otro en Malta. Se ha dicho si estaba en América, otros han asegurado permanecer escondido en Paris. ¿Será realmente el detenido de Olot? Mucho nos tememos una plancha colosal, pues en los partes oficiales empieza por llamarse al detenido Pedro, lo cual supone que las autoridades carecen de datos tan esenciales como el no saber que Padlewski se llama Estanislao.

De todos modos ahí van sus señas, segun la requisitoria que llevamos referida, señas muy concienzudas para una prueba de identidad, fácil en pocos minutos de observación.

La edad es la de 33 años pero representa muchos más.

Su estatura media aproximadamente de un metro setenta centímetros á un metro setenta y dos. Sus calcetines, segun la muestra recogida en el registro domiciliario que se practicó á raiz del delito llevan la marca S. P. Vivía en la calle Simart, número 41 de Paris, llevándose observado que el calzado que se le ocupó en el referido domicilio, corresponde, por su tamaño al de los calcetines referidos. Siendo la medida exterior del calzado 29 centímetros exteriormente, lo cual hace inferir 27 centímetros del dorso. Conjeturando por la extensión del pie ó talle del inculcado, resulta este de una probabilidad de un metro sesenta y dos centímetros.

La cabeza es huesosa, con pómulos salientes, cejas arqueadas y muy pronunciadas, órbitas dilatadas, ojos negros y muy hundidos, la pupila enrojecida, mirar oblicuo. «Cuando habla, ha dicho uno de los testigos nunca se le vé mirar de frente.»

Ya hemos dicho que está flaco y descarnado. Los cuellos postizos que usa son de números 39 al 40. Su dentadura es mala, revelando esto uno de los signos de maldad segun la teoría de Lavater, al afirmar que todos los que tienen el alma viciada, acos-

tumbran á tener los dientes podridos.

Su cabello es color castaño, mal peinado, un poco encrespado y largo el dia del crimen, su bigote algo crecido, retorcido, y un poco claro, sobre todo debajo de la nariz, advirtiéndose que á raiz del crimen hay indicios de que se afeitó para transfigurar su fisonomía.

El aspecto general de su persona es, segun los testigos, el siguiente: espaldas un poco aboredadas, vientre hundido, su aire el de una persona física, de modo que á primer golpe de vista uno cree mirar un enfermo y por mayor señal súcio, color de la faz, bronceado mate, pálido, temperamento nervioso y músculos contraídos con dureza, carácter arrebatado. Esto es lo que hace probable, si es el detenido de Olot, que al verse cogido se descubriera á sí propio proclamándose el asesino de Seliverstoff, pues de otro modo solo un ébrio ó un loco podía hacer semejante declaración, no tratándose del inculcado. Este ordinariamente fuma cigarrillos de papel á lo cual es aficionadísimo.

Su manera de vestir es la siguiente. Pantalón diagonal, botinas oscuras, chaleco y chaqué, este largo, negro, forma diagonal, sobretodo negro, siendo además prendas de su pertenencia que debe haber llevado consigo un redingote negro, un pantalón usado y lleno de lodo, camisa blanca, forma rusa, bordada al cuello con las iniciales por marca 40.—B una servilleta marca M. Usó, durante mucho tiempo, el nombre de Victor Dysek, y el revólver que debe llevar encima—en los partes de Olot se precisa esta arma como ocupada—ha de ser de bronce segun la requisitoria, pequeño modelo, con la culata de boj negro, y de ocho milímetros. Es posible lleve consigo alguna ropa blanca con la marca M. correspondiente á su colega Mendelsón.

Como datos que pueden contribuir mucho á justificar la identidad hay los siguientes:

Hizo sus estudios en la Escuela Real de Lemberg, en 1876. Tomó parte en la guerra de Serbia en 1879, siendo expulsado de Bracovia en el mismo año, pasó á Turich donde tuvo ingreso en el Instituto Politécnico, pasando á Berna en 1882. Fué luego arrestado en Rusia, y conducido a Pomerania (Posen); en 1886 sentó plaza de loco, y en este concepto se le retuvo en observación por algun tiempo en Varsovia en el Hospital de Dios, mandándole luego á su destierro para espirar el que se le había impuesto, trasladándose luego á Lledzi (Podolia).

Estuvo empleado como cosa de un año en las construcciones del puerto de Vovorossist. Sabe varias lenguas, hablando muy mal el francés. Es por lo demás muy instruido y debiendo hallarse en una gran miseria y tener encima poco dinero.

Veremos ahora lo que resulta con la detención de Olot. ¿Como es posible que Padlewski haya ido á parar allí?

No se concibe, si logró ganar la frontera francesa á pié, ó por el ferrocarril, se quedará en esta provincia á no ser que por su falta de recursos la necesidad le hubiera obligado á ello, y se fuese á vivir á Olot, donde

un extranjero en cinco minutos despierta la atención general, dado lo reducido del vecindario. Mas lójica era su estancia en Barcelona, donde no habian de faltarle amigos, socorros y tal vez dinero, dado el cosmopolitismo nihilista.

Los partes oficiales hablan de una confidencia que tuvo el Gobernador, y no dan mas detalles, pero seguramente se sabrán, pues hechos así nunca quedan en la sombra, dada la importancia que Europa toda concedería á la captura de Padlewski.

CORRESPONDENCIAS

Madrid 11 de Enero de 1891

Sr. Director de EL INDEPENDIENTE.

Muy Sr. mio: El dia politico de hoy comenzó con el gran acontecimiento de disolver el delegado de la autoridad la reunion de obreros que se celebraba en el Circo del Príncipe Alfonso.

A las 10 y media de la mañana se reunian en dicho punto unos quinientos obreros pertenecientes en su mayoría al círculo de trabajadores, presididos por el compañero Poccils. Entre los concurrentes habian algunos republicanos afiliados al partido federal.

El objeto de la reunion era discutir si dado el actual sistema de sufragio los socialistas deben acudir á la lucha electoral en las próximas elecciones de diputados á Cortes por Madrid. Dos trabajadores fueron los primeros que hicieron uso de la palabra, para oponerse que sus compañeros emitan sus votos, estableciendo como razon principal, la de que el sufragio universal esta mistificado manifestando que antes que sufragio se necesita otro derecho de mas importancia, el de la libertad económica, pues mientras los trabajadores dependan de los burgueses, estos reclamarán los votos para sus candidatos, amenazando á aquellos con miserias si se niegan. Los oradores añadieron que no consideraban obtener ningun beneficio con la forma republicana pues tanta tirania se observa con esta como con la monarquía por lo que mientras el obrero no adquiera una completa emancipación no debe prestar apoyo á ningun candidato politico.

Estas últimas frases producian, ruidosas protestas por parte de los republicanos, originándose un gran tumulto que despues de grandes esfuerzos pudo conseguir dominar la presidencia. Conseguido esto le fue concedido el uso de la palabra al republicano Guillen, que en nombre de su partido la pidió para defender á la República.

El ciudadano Guillen conviene en que el sufragio universal, se halla mistificado, pero que apesar de esto los demócratas republicanos socialistas y anarquistas deben velar unidos para demostrar ante la opinión que son los más en España; para reivindicar el derecho de la libertad y democracia y conseguido esto apelar á las armas.

El Gobierno que preside el Sr. Cánovas del Castillo y especialmente el

Sr. Silveira, ya pueden dormir tranquilos. A estas horas el Sr. D. Manuel Ruiz Zorrilla se hallará en Paris de regreso de su ligera excursión á Londres. Al abandonar esa capital el jefe de los revolucionarios las colonias españolas y portuguesas, le hicieron un entusiasta despedida. De cia al principio de este párrafo que el gobierno debe estar tranquilo por que está ya averiguado que el viaje de Sr. Ruiz Zorrilla no lo ha motivado ningun fin revolucionario.

El meeting libre cambista celebrado esta tarde en el Salon romero ha estado muy concurrido y lo ha presidido el Sr. D. Laureano Figueroa. Para combatir la derogación de la base quinta al actual Gobierno y los últimos decretos proteccionistas hicieron uso de la palabra los señores Requeijo Pedregal y Moret. A la hora de escribir esta carta está haciendo uso de la palabra el Sr. D. Gabriel Rodríguez.

En el Salon de Conferencias bastante desanimación y una carencia absoluta de noticias. Un telegrama del gobernador dá cuenta oficial al gobierno de la detención en Olot de un individuo que ha declarado ser el asesino del general Ruso. El citado gobernador dice sin embargo que no está todavía confirmado plenamente que sea el autor del delito apesar de haber declarado él en este sentido.—M.

S. Juan de las Abadesas 12 Enero 91

Sr. Director de EL INDEPENDIENTE

Ya se han dado á la circulación hojas sueltas ó Manifiestos de los candidatos cortados por la misma tijera, promesas á granel que para entender no son mas que garantías de dejar el distrito tal como está, sino de ponerlo peor; y, el sistema de propaganda que emplean estos candidatos es tan agotado, que al pasar los ojos por sus primeras líneas á cualquiera es facil precaver como ha de acabar tanta prosopopeya. Ayer pude alcanzar un ejemplar de la manifestación del Sr. Buxeda que pinta la situación del pais de una manera real y postiza demostrando conocer y emplear los medios para hallar el antidoto para tantos males, pero una cosa solo debo lamentar y conmierto todos los electores liberales del distrito, y es que fija la mirada en el valle de Camprodon donde tienen asiento las primeras ilusiones y desengaños de su vida y cuna de las mas intimas afecciones de la infancia, solo á sus hermanos se dirige, en quienes confía olvidando tal vez que en el distrito de Puigcerdá existen un sin número de electores liberales que pueden haber quedado sumidos en la mayor de las decepciones al leer su manifiesto, ya que en el mismo ni una sola frase ni una palabra le dedica que haga esperar algo de lo mucho que conviene; así es que el resto del distrito queda de antemano eliminada del patronato del Sr. Buxeda caso de serle favorable el éxito de la elección: no obstante hay quien asegura hará circular un segundo

manifiesto para la Cerdeña; veremos como se esplica.

Por su parte el conde nada ha dicho hasta la sazón lo cual se comprende por que tiene asegurado su triunfo como el Sr. Buxeda su derrota apesar de ser sus deseos los mejores y esgrimir en esta lid las armas de la legalidad y tener ideas muy adelantadas.

El cariz que presentan estos asuntos políticos administrativos es el peor, todo el trabajo es de zapa; pero he de callar no por carencia de noticias sino por estar en tiempos conservadores.

J. de C.

GACETILLA

Anoche, en la reunion que celebró el Comité liberal-dinástico de nuestro distrito se dió lectura de algunos telégramas en los que se justifica la marcha de nuestras negociaciones en bien del Candidato D. José J. Herrero, habiendo quedado demostrado el entusiasmo que existe entre nuestros jefes y en todos nuestros centros para seguir con dignidad y probabilidades de éxito la lucha que se prepara.

Tambien se acordó remitir un telégrama al ex-ministro y digno correligionario señor Canalejas en interés de un pronto restablecimiento por el accidente sufrido.

La reunion de ayer, por su carácter especial y por sus acuerdos, estamos seguros ha de ser fructífera en bienes para el partido liberal de la provincia, porque quedó demostrada la necesidad de una organización que nos ponga á cubierto de las fatales consecuencias en que podriamos quedar envueltos si no procuráramos todos acojernos al abrigo y autoridad de concienzudo Comité.

—Se nos asegura estar ejerciendo de alguacil del Juzgado de Celrá un individuo llamado Pedro Cornellá, procesado según de público viene asegurándose.

¿Es compatible ó compajinable una cosa con otra?

Hay asuntos de suyo tan caracterizados que se hace indispensable dar satisfacción pública con actos que la justifiquen y uno de ellos es, indudablemente el de que nos ocupamos, pues convendría que si dicho sujeto está procesado se le proporcionara un paréntesis de descanso que le pusiera á cubierto de la murmuración.

Tambien se nos escribe estar relativamente bien el joven Narciso Camps que en la noche del 6 fué atropellado según de público se dice por los tres Cristobal Nonell y su esposa é hija, y de cuyo suceso tenemos dado cuenta.

Segun versiones el joven atropellado es de genio pacífico y se le reportaban muchos disgustos á fin de que abandonara la residencia lugar del suceso.

—La prensa de Figueras ha publicado un importante trabajo que firman los señores P. Cassellas, Enrique Casellas, Narciso Cusí, Francisco Bofill y mas de doscientas firmas encareciendo la necesidad de que sea votado per todos los elementos libe-

rales nuestro distinguido correligionario D. Teodoro Baró.

Entre los importantes párrafos que adornan dicho trabajo, encontramos los siguientes hermosos conceptos aludiendo á nuestro amigo:

«Cuanto ha obtenido nuestra comarca débese á un hijo del Ampurdán, que hace diez años viene representando en Córtes á Barcelona y Galicia en tres elecciones generales, pero no á Figueras; dándose el anómalo caso de que mientras este distrito nombraba á personas á él extrañas, la capital de Cataluña y Galicia votaban á un ampurdanés, á quien debemos, sin ser diputado, la creacion de la Audiencia de lo Criminal primero y su conservacion después; el envío á nuestro Instituto de valiosos cuadros del Museo Nacional y de la rica coleccion de la Calcografía; la rebaja de los Cupos de Consumos señalados á Figueras y otros muchos pueblos... etc., etc.

—El fiscal de la Audiencia de Barcelona, pide la pena de muerte para Isidoro Mompard, procesado por el asesinato de dos niños de corta edad, que se cometió tiempo atras en san Martín de Provensals.

—El Centro de maestros de obras de Cataluña queda constituido para el presente año como sigue:

Presidente, D. José Torner y Bruñera; vice-presidente, D. Celestino Teixidó; tesorero, D. Juan Casadó y Tisáns; contador, D. Juan Balansó; bibliotecario, D. Antonio de Ferrer y Carriol; secretario, D. José Suné Mollist; vice-secretario, D. Pedro Bosch y Cardellach; vocales: D. Mariano Prat y Amat y D. Eusebio Climent.

La Junta consultiva la componen los señores D. Francisco Cels, D. Alejandro Perich, D. José Pellicer, don José Plantala, D. Ramon de Soriano y D. Julio Marsal.

—El telégrama que Su Santidad el Papa Leon XIII ha dirigido á Su Magestad la Reina doña Isabel II, está concebido en los términos siguientes:

«Con el alma agradecida hemos acogido el nuevo homenaje de piedad filial que V. M. quiso ofrecernos en las presentes Pascuas de la Epifanía, y devolvemos de corazon las felicitaciones y los votos. Rogamos al Altísimo que colme V. M. de sus celestas gracias, y como testimonio de paternal afecto, enviamos á ella y á la real familia la apostólica bendición.—Leon Papa XIII.»

—Ha fallecido en Barcelona el eminente actor D. José Valero decano de los actores españoles.

—Durante las maniobras de un regimiento de infanteria en Wurtzbourg, (Alemania), gran número de soldados fueron conducidos al hospital, faltos de respiración, medio asfixiados por el humo y la fatiga. El jefe del establecimiento ordenó que á todos se les administrara el «Pectoral de Cereza del Dr. Ayer.»

—El Almanaque Bastinos que hemos recibido, y por el que damos nuestras mas expresivas gracias contiene en la sección literaria los importantes escritos siguientes: La medicina mágica, por D. José de Caso. El metro, por D. José Monlau. El niño y el Evangelio, por D. Eduardo

Llanas. La manía socialista, por don Julián Bastinos. Pedagogía nacional. Educación nacional, por D. Santos M. Robledo. Biblioteca del Maestro, 2.ª serie. La agricultura española, por D. Antonio J. Bastinos. Dos hermanos, por doña Pilar Pascual de Sanjuan. Etimologías Pedagógicas, por D. P. de Alcántara García. El anciano y el niño, por doña Joaquina Balmada de González. El gacetillero y el reporter, por D. Manuel Creus Esther. Tú y yo, por Julián. Un apunte de mis excursiones veraniegas, por D. Miguel Bleach. Sobre la educación de la muger, por D. A. Sela. Sinonimia, por D. J. Valls y Runquillo.

—Parece acaba de inventarse un aparato para producir la electricidad á un coste mínimo. Consiste en una esfera cóncava de zinc, de cincuenta centímetros de diámetro y otra esfera concéntrica de cobre con cuarenta centímetros de diámetro separada cinco centímetros de la anterior. Estas esferas giran en sentido contrario á razón de quinientas revoluciones por minuto é introduciendo en el espacio vacío que las separa, un chorro de vapor de agua á la tensión de seis atmósferas, se produce la corriente eléctrica cuya fuerza es prodigiosa, aumenta, á medida del aumento de la velocidad y de la tensión del vapor. Se ensaya un aparato en Lóndres en este momento y causan sus efectos estupefacción y asombro.

—Se ha dispuesto de real orden que se modifique el art. 19 de la instrucción de suministros al ejército y guardia civil en la forma siguiente, que interesa conocer á los Ayuntamientos:

«Recibidas de la comisaría de guerra las relaciones de suministros liquidadas ya, según dispone el art. 10 de esta instrucción, y una vez acreditado el pago por el delegado de Hacienda, la intervención de la provincia expedirá un mandamiento á favor de cada ayuntamiento en concepto de anticipaciones al ministerio de la Guerra, y por el importe de los suministros facilitados por la corporación municipal, sirviendo de justificante las relaciones antes expresadas, suscribiendo aquélla ó persona que la represente el recibí en el citado mandamiento de pago.

El importe de los anticipos se repondrá de las consignaciones de crédito que para atender al pago de las obligaciones del ministerio de la Guerra comunique la dirección general del Tesoro.»

—El ya célebre maestro Mascagni, autor de la nueva ópera «Cavalleria Rusticana», ha escrito una melodía para piano que lleva el nombre de la única medicina que ha podido curarle un dolor de oído crónico que padecía, La composición se titula «Ferno-line» por el Balsamo de este nombre.

—Hé aquí en la forma en que las sociedades, corporaciones y particulares deben presentar al cange durante este mes los efectos timbrados correspondientes al año pasado:

En los pliegos de papel timbrado, de pagarés de bienes nacionales y de pagos al Estado se consignará al lado izquierdo de cada pliego la numeración, clase, fecha y punto de expedición de la cédula personal, que ha-

brá de exhibir el interesado con la firma y rúbrica del mismo.

Los timbres que sean fracción de pliego se presentarán, con distinción de precios, pegados en medios pliegos de papel blanco, haciendo constar en cada una de sus caras los timbres que se presenten, firmando el interesado en la parte superior ó al dorso de los pliegos, y consignando la numeración, clase, fecha y punto de expedición de la cédula personal, que habrá de exhibir.

Cuando se trate de pliegos enteros que contengan las numeraciones, se prescindirá de adherirlos á medios pliegos de papel; pero se llenará al dorso con las formalidades expresadas anteriormente.

Los canjes se verificarán con efectos de la misma clase, sin que en ningún caso puedan verificarse por otros de distinto precio.

—Recomendamos á nuestros lectores el oportuno trabajo que dedicamos á la prision hecha en Oot del supuesto asesino de Seliwerstof, conocido por Padlewski, trabajo cuyas conclusiones son completamente interesantes y no menos curiosas.

—Los accidentes ocurridos en los trenes de viajeros en el mundo durante el año de 1889, han ocasionado la muerte á 960 personas y heridas á otras 1.745, y siendo las indemnizaciones que pagan las compañías á las familias de 15.000 pesetas por término medio, en caso de muerte, y de 2.500 por los heridos, resulta que el total de las indemnizaciones pagadas asciende á 18.762.500 pesetas, debiéndose añadir á esta suma la de 35.000.000 más á que asciende próximamente el pago de otras pérdidas ocurridas en el material y mercancías de los trenes en circulación.



Marca de

Pública

La Inyección G. GRAND es el mejor, más rápido y eficaz remedio para la curación de toda clase de enfermedades secretas, y para los flujos crónicos ó recientes sean de la clase que fueren.

La prescriben los doctores con gran éxito, porque no contiene astringente estrosciales, ni minerales que pueden ocasionar dolor, estrechez, ó algún otro inconveniente.

De venta en todas las farmacias y droguerías.—Unicos agentes en España.—Funó y Compañía.—Barcelona.

LIMPIEZA SIN RIVAL

!!! LO VIEJO SE VUELVE NUEVO !!!



PASTA BROOKE
(Marca MONO)

!!! HACE EL TRABAJO DE UN DÍA EN UNA HORA !!!

Este maravilloso producto es indispensable para limpiar, fregar, frotar y pulir metales, mármol, puertas, ventanas, hules, barro, espejos, suelos, utensilios de cocina y demás objetos de toda casa, tienda, almacén ó buque. Limpia las manos grasientas ó manchadas.

De venta: en todas las Droguerías

CRONICA RELIGIOSA

SANTO DE HOY.

S. Hilario ob.

SANTO DE MAÑANA

S. Mauro

Tipografía de Alberto Nugué.



Bálsamo de FERNOLINA

Todas las familias deben tener un frasco

Este maravilloso bálsamo está compuesto con el extracto de Pino amarillo, y es completamente vegetal. Con las aplicaciones locales de este excelsamente se obtiene la rápida curación de los DOLORS REUMÁTICOS, de la NEURALGIA, de las MIGRAJAS, de los TUMORES BLANCOS, GILLOS, de las PIERNAS y BRAZOS; HINCHAZONES, DILATAACIONES, ESQUISES, QUEDURAS, HERNIAS, MASABANLOS, HILLOS, y todo clase de CONTUSIONES, GOLPES y PICADURAS DE INSECTOS.

Los rescriben los doctores en el extranjero para curar los dolores que notan muchos enfermos en el CUELLO, PRONO Y ESPALDAS, pues gracias a la volatilidad de este remedio, aplicado sobre la piel, se absorbe en cantidad variable, según la superficie de aplicación, y penetra hasta la parte dolorida, sin acarrear los males que con frecuencia sobrevienen empleando otros similares.

De venta en las principales farmacias y droguerías.

UNICOS AGENTES EN ESPAÑA

Vilanove, Hermanos y Compañia.—Barcelona

EL VICHY CATALÁN

Estas aguas, dedicadas especialmente AL TRATAMIENTO

DE

Gran número de ENFERMEDADES DEL APARATO DIGESTIVO

Se encuentran de venta en todas las principales

farmacias nacionales y extranjeras.

VINO DE PEPTONA ORTEGA

Nutrición completa sin la intervención de las fuerzas digestivas del individuo.

Preparado con vino generoso de España, de la máxima pureza y facilidad de la digestión. Es indispensable a los convalecientes y personas débiles y todos los que padecen de inapetencia, gas, acidez, dispepsia y anemia, alorosis y otras gastricas, e. t. r. r. intestinales, tisis, con unccion que de el estómago acelera a alimentación / siempre que la digestión se verifica de una manera regular.

Vino de peptona y hierro.—Peptona de carne, chocolate de peptona.

Elaborado por el método de vapor y venta por mayor y menor en todas las principales farmacias de España y Ultramar. Depósito de Gerona, Dr. Vives.

ORTEGA, 7.—MADRID.

Por menor, en todas las farmacias de España y Ultramar. Depósito de Gerona, Dr. Vives.

PEDIR EN TODO EL MUNDO LAS AGUAS DE CARABAÑA

Purgantes, depurativas anti-biliosas anti-herpéticas y anti-escrofulosas

UNICAS EN EL CONSUMO VENTA FARMACIA Y DROGUERIAS

EMPRESA DE QUINTAS PARA ULTRAMAR

DANIEL MAIMIR

Peso Paja número 7 piso 1.º (Bajada del Carbon)

El que tenga gusto de poner sustitutos puede dirigirse al dicho señor que hace 40 años viene dedicándose al negocio sin que haya tenido queja alguna quien firmará compromiso de toda responsabilidad en casa Notario.

No olvidarse que esta casa viene ejerciendo desde 40 años, cuya experiencia es una verdadera garantía.

9-15.

ANGINAS, RONQUERAS

ULCERAS MAL OLOR DEL ALIENTO

Y TODAS LAS ENFERMEDADES DE LA GARGANTA.

CURACION SEGURA CON EL MEDICAMENTO

MANDORLETTE HARDER

Es agradable al paladar y en la mayoría de los casos basta una sola caja para obtener la curación completa de todas las enfermedades de la garganta por rebeldes y crónicas que sean.

De venta en Gerona: Farmacia del Doctor J. M.º Perez Xifra. — Al por mayor Sres. Vicente Ferrer y Sompnia Barcelona.



TODAS LAS CASAS—especialmente aquellas donde hay niños—deben estar provistas del

Pectoral de Cereza del Dr. Ayer

cuyo pronto uso ha salvado innumerables vidas. El efecto es inmediato y seguro. Para la tos, promueve la expectoración y suaviza la membrana irritada. Es el mas famoso y eficaz

Remedio para la Tos

en todo el mundo; no tiene igual como remedio para el asma, bronquitis, inflamación de las glándulas, pérdida de voz, tos terribles, y las enfermedades pulmonares repentinas. Los niños están expuestos. Tomado al instante, cura muchas veces la tisis y sus complicaciones. Promueve el necesario reposo. Una vez tomado, el enfermo alivia la molestia y promueve el necesario reposo. Una vez tomado, el enfermo alivia la molestia y promueve el necesario reposo. Una vez tomado, el enfermo alivia la molestia y promueve el necesario reposo.

Pectoral de Cereza del Dr. Ayer

PREPARADO POR EL DR. J. C. AYER Y CIA., Lowell, Mass., E. U. A. De venta en las principales farmacias y droguerías.



Las Píldoras del Dr. Ayer

son un remedio inmejorable para constipación, biliosidad, jaqueca, dispepsia, ictericia y los desajustes comunes del

ESTÓMAGO, HIGADO Y RIÑONES.

Sirven para cortar resfriados, mitigar fiebres, aliviar la gota, reumatismo y neuralgia, limpiar el sistema de humores deletéreos y ayudar a la formación de sangre pura y abundante. Estas bien conocidas píldoras están compuestas de las virtudes esenciales de los mejores vegetales catárticos y no contienen calomel ni otra droga deletérea. Pueden darse por lo tanto siempre que se necesite un purgante, sin temor de malos efectos. Estando cubiertas de azúcar son agradables al paladar y sus virtudes medicinales se conservan por tiempo indefinido en cualquier clima. Debe haberlas en todos los botiquines de familia y en la maleta del viajero.

Las Píldoras del Dr. Ayer

PREPARADAS POR EL DR. J. C. AYER Y CIA., Lowell, Mass., E. U. A. De venta en las principales farmacias y droguerías.